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Câmara de Mogi aprova 53 projetos 
de lei durante o primeiro semestre 
Dos 30 projetos apresentados pelo Executivo, 26 foram aprovados no período e 4 continuam em tramitação na Câmara

No primeiro semestre, a Câma-
ra de Mogi das Cruzes aprovou 
53 projetos de lei, de um total de 
146 que estavam em andamento. A 
maioria continua em tramitação no 
Legislativo, segundo levantamento 
da Casa de Leis dos trabalhos reali-
zados entre fevereiro e junho deste 
ano. Dos 30 projetos apresentados 
pelo Executivo, 26 foram aprova-
dos no período e 4 continuam em 
tramitação. Entre os projetos de lei 
apresentados na Câmara, 79,4% 
deles — 116 — foram de autoria 
dos parlamentares. Desse total, 27 
foram aprovados, assim como 16 
decretos legislativos, 7 resoluções e 
uma emenda à Lei Orgânica Muni-
cipal (LOM). A maioria das propo-
situras segue em tramitação. A Câ-
mara também aprovou, de autoria 
dos vereadores e da Mesa Diretiva, 
1.242 indicações, 120 moções e 44 
requerimentos durante o semestre. 
Cidades, página 5

As obras do campus Suzano da 
Faculdade de Tecnologia do Estado 
de São Paulo (Fatec), no bairro Jar-
dim Monte Cristo, registraram um 
avanço significativo em julho e já 
chegam a 53% de conclusão, ten-
do previsão de entrega ainda para 
este ano. Vistoria foi realizada na 
quarta-feira. Cidades, página 4
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Prefeito Pedro Ishi realizou vistoria acompanhado pelo ex-prefeito Rodrigo Ashiuchi e deputados

Wanderley Costa/Secop Suzano

Feriado da padroeira 

Mercado Municipal de Mogi 
abrirá até às 14 horas amanhã

Medida para ampliação do horário no feriado atende 
solicitação dos próprios comerciantes. Cidades, página 5
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 Secretaria de Saúde de Itaquá terá mutirão 
de vacinação neste sábado. Cidades, página 4
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Sub-17 joga 
semifinal. p5
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SUZANO
O prefeito de Suzano, Pedro Ishi, re-
cebeu na última quarta-feira (23), 
o deputado federal Marcio Alvino, o 
presidente da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo (Alesp), 
André do Prado, e o ex-prefeito de 
Suzano, Rodrigo Ashiuchi. O encon-
tro, que também contou com a arti-
cipação de secretários municipais e 
vereadores, teve como objetivo, se-
gundo a Prefeitura, definir os avan-
ços das obras que estão sendo rea-
lizadas na cidade e as estratégias 
que deverão garantir a conclusão 
dos empreendimentos.

SUZANO II 
De acordo com a administração mu-
nicipal, os repasses viabilizados por 
recursos estaduais e federais inter-
mediados por esses deputados ga-
rantiram a destinação de mais de 
R$ 330 milhões para mais de 350 
intervenções na cidade. Os valores 
estão relacionados a importantes 
obras viárias e a execução de pro-
jetos estratégicos, como o Hospital 
Federal. Destaque ainda para a im-
plantação das alças de saída do Tre-
cho Leste do Rodoanel Mário Covas 
(SP-21), que tem confirmados R$ 600 

milhões no Orçamento do Estado. 

GUARAREMA   
O apresentador de televisão e ex-
-jogador de futebol Neto, ex-atle-
ta do Corinthians, foi recebido no 
gabinete do prefeito de Guarare-
ma, José Luiz Eroles Freire, o Zé, 
no último sábado (19). Neto, que já 
jogou futebol em na cidade em di-
ferentes oportunidades pelo evento 
“Jogo das Estrelas”, segundo a Pre-
feitura, ficou impressionado com a 
estrutura do município, que conta 
com estádios, ginásios e outros es-
paços para a prática de diferentes 
modalidades como futsal, ginástica, 
basquete, artes marciais e voleibol. 

GUARAREMA II 
A cidade, por meio das equipes vin-
culadas à Prefeitura, via Secretaria 
de Esportes, Lazer e Qualidade de 
Vida, vem alcançando importantes 
resultados, como o bicampeonato 
do time de futsal sub-20, na Copa 
da Liga Paulista de Futsal, além de 
medalhas e títulos na ginástica rít-
mica e canoagem. A delegação dos 
67º Jogos Regionais conquistou o 
4º lugar geral. Saiba mais em es-
portenaopara.guararema.sp.gov.br.

•••
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CONTRACAPAEDITORIAL

Legislativo  
Representantes da população os ve-

readores tem a importante missão de 
colocar em pauta os interesses dos 
habitantes de suas cidades, crian-

do leis e fiscalizando o Executivo de forma 
a contribuir para que a cidade tenha uma 
boa gestão. Em Mogi das Cruzes, a atual le-
gislatura caminha de forma positiva, combi-
nando a experiência da grande maioria dos 
parlamentares, com novos nomes que con-
quistaram uma cadeira no Legislativo nas 
últimas eleições. 

O decano da Câmara de Mogi atualmente 
é o vereador Pedro Komura (União Brasil), 
o mais antigo atuando, mas há também ou-
tros nomes conhecidos como a vereadora 
Inês Paz (PSOL) e Marcos Furlan (Podemos), 
que já foi inclusive presidente do Legislativo 
por dois mandatos. Hoje a presidência é de 
Francimário Vieira, o Farofa, do PL, parti-
do com o maior número de parlamentares 
eleitos e também é a legenda da prefeita de 
Mogi, Mara Bertaiolli. 

Aliás vale ressaltar que os liberais também 
estão à frente do Executivo de grandes cida-
des da região como Suzano, com o prefeito 

Pedro Ishi, e Itaquaquecetuba, com Eduar-
do Boigues, além de Guararema, com José 
Luiz Eroles Freire, o Zé, e Biritiba Mirim, 
com Carlos Alberto Taino Junior, o Inho. O 
partido também está à frente da Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo (Alesp), 
com o deputado André do Prado, que tem 
sido um importante parceiro para as cida-
des da região junto ao Governo do Estado. 

Para além das questões partidárias, vale 
destacar o trabalho que a Câmara de Mogi 
vem realizando em parceria com o Executivo, 
aprovando projetos importantes no primeiro 
semestre, como destacamos na edição digital 
de hoje, que inclui a criação das secretarias 
da Mulher e da Longevidade, e ainda a diá-
ria especial para guardas municipais, refor-
çando a segurança na cidade. 

A boa gestão da cidade depende de um 
bom alinhamento entre o Executivo e o Le-
gislativo, com atenção às demandas da po-
pulação, e claro mantendo seu papel fiscali-
zador, o que também cabe a cada munícipe. 
É sempre por meio de esforços conjuntos 
que se alcança uma cidade cada vez melhor 
para todos. 

No meu último livro “A vida 
de cão do Requis”, compar-
tilho uma história entre um 
analista e analisando, sobre 
o conceito “Complexo de 
Vira-Lata”, criado pelo reci-
fense com coração carioca, 
Nelson Rodrigues, artista in-
crível que foi escritor, jorna-
lista, romancista, teatrólogo, 
contista e cronista de costu-
mes e de futebol brasileiro, 
considerado o mais influente 
dramaturgo do Brasil.

Nessa concepção que de-
veria entrar nos vocabulários 
de psicanálise, Nelson se re-
fere ao trauma sofrido pelos 
brasileiros, após a derrota da 
seleção para o Uruguai, na 
Copa do Mundo de 1950, 
dentro de casa, no Maracanã, 
onde desde então, tem sido 
associado a uma visão nega-
tiva e autocrítica da identida-

Pego no complexo de vira-lata

ARTIGO
Marcelo Barbosa

de nacional, uma “síndrome” 
que se manifesta na autode-
preciação da cultura, do povo 
e das realizações brasileiras, 
muitas vezes em comparação 
com padrões estrangeiros.

Nelson utilizou ainda esse 
conceito, com a metáfora do 
vira-lata, um cachorro sem 
raça definida, para ilustrar 
essa falta de identidade e 
autoconfiança, inspiração da 
minha obra literária, onde, 
em geral, no caso da vida psí-
quica, com o mecanismo de 
defesa que o ego desenvolve 
para lidar com situações an-
gustiantes ou ameaçadoras, 
seja de origem interna (im-
pulsos, desejos) ou externa 
(ameaças percebidas), muitas 
vezes, fazendo o indivíduo 
esquecer de suas qualidades, 
fenômeno esse, que me atin-
ge na área literária. 

Desde que conheci esse 
meu talento como escritor, 
os meus livros são mais con-
sumidos e vendidos fora do 
Brasil, venho recebendo con-
tatos e convites internacionais 
para falar sobre as minhas 
obras, sendo chamado vá-
rias vezes de algo que nunca 
pensei: intelectual brasileiro, 
crítico social ou ainda crítico 
psicossocial – essa última até 
interessante.

Porém, apesar de concor-
dar com o Nelson sobre a 
nossa cultura supervalori-
zar o que é de fora, ao que 
se refere a leitura de livros 
em nosso país, a vida de es-
critor me apresenta que em 
outros solos, eu sou melhor. 
Desculpe, Nelsinho.

 editor@jornaldat.com.br

KATIA BRITO 

CHARGE

Atendimento ao leitor (11)4735-8000 opção 3, (11)96858-3924 editor@moginews.com.br editor@jornaldat.com.br 
Atendimento ao anunciante (11)4735-8000 opção 2 comercial@moginews.com.br arte@moginews.com  
Atendimento ao assinante (11)4735-8000 opção 1 assinatura@moginews.com.br

As reportagens assinadas pelos estagiários são supervisionadas pelos editores.  
Todo artigo publicado nesta edição é de inteira responsabilidade do autor do texto, não traduzindo, portanto, a opinião deste jornal. Sua publicação visa tão somente a promover o debate e a 
reflexão sobre problemas dos mais variados segmentos da sociedade. 

Mogi News fundado em 15/11/1975 por Paschoal Thomeu com periodicidade semanal. Marca relançada em 27/10/1992 por Sidney Antonio de Moraes e circulação diária a partir de 21/06/1997. 
Dat - Diário do Alto Tietê fundado em 07/03/2006 por Sidney Antonio de Moraes

Diretora de Estratégia Sandra Curcio rh@moginews.com.br 
Diretora Comercial Sentileusa de Moraes sentileusa@moginews.com.br 

Marcelo Barbosa é jornalista, pedagogo e 

psicanalista. Autor da trilogia “Favela no 

divã” e “A vida de cão do Requis”.

Sidney Antonio de Moraes
Diretor-presidente

Sonia Massae de Moraes
Diretora Vice Presidente e Jornalista Responsável MTB: 36037

Redação, Administração, Publicidade e Gráfica: Av: Japão, 46 - sala 6 - Vila 
Ipiranga - Mogi das Cruzes, SP - CEP 08743-540 - Fone: (11) 4735-8000
Publicação
De terça-feira a domingo na plataforma: www.portalnews.com.br



cidadesSexta-feira, 25 de julho de 2025 3portalnews.com.brMOGI NEWS / DIÁRIO DO ALTO TIETÊ

Fundo Social arrecada 
2 toneladas de alimentos 

O Fundo Social de Poá, 
presidido pela primeira-dama 
Flavia Souza, arrecadou 2 
toneladas de alimentos du-
rante a 25ª edição do “Rock 
na Praça”, realizada nos dias 
12 e 13 de julho, na Praça 
de Eventos, com o apoio da 
Prefeitura. A iniciativa uniu 
cultura e solidariedade, com o 
objetivo de fortalecer as políticas 
públicas de assistência social 
no município. As doações 
foram transformadas em cestas 
básicas, que já estão sendo 
distribuídas para famílias em 
situação de vulnerabilidade.

Os alimentos arrecadados 
no evento passaram por tria-
gem e foram organizados por 
equipes do Fundo Social e 
da Secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social. As 
cestas estão atendendo famílias 
previamente cadastradas no 
CadÚnico (Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal). A seleção 
dos beneficiados segue crité-
rios socioeconômicos, com 
apoio técnico das equipes 

Poá

dos Centros de Referência 
de Assistência Social (CRAS).

O evento Rock na Praça, 
conhecido como o maior da 
região e que reuniu mais de 
40 mil pessoas em dois dias, 
ganhou ainda mais relevância 
este ano com a proposta de 
entrada solidária. A população 
foi convidada a doar alimentos 
não perecíveis na entrada do 
festival, reforçando o caráter 
comunitário da iniciativa.

“A solidariedade da população 
é a força que transforma rea-
lidades. Agradecemos a todos 
que participaram do evento, 
que acontece há 25 anos na 
cidade, e contribuíram com 
as doações. Esse gesto coletivo 
vai fazer a diferença na vida 
de muitas famílias”, afirmou a 
primeira-dama, que destacou 
ainda o caráter inclusivo do 
festival com a criação do es-
paço da inclusão para acolher 
idosos, pessoas com deficiência 
e neurodivergentes.

Para o secretário de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, Wellington Teixeira, a 

ação é um exemplo de como 
a união entre Poder Público 
e sociedade civil pode trazer 
resultados práticos. “É mais 
uma demonstração de como 
o engajamento social e a arti-
culação entre Poder Público 
e comunidade podem gerar 
resultados concretos em prol de 
quem mais precisa”, destacou.

 
Barraca Solidária

Além da arrecadação de 
alimentos, o Fundo Social 
marcou presença no festival 
com a Barraca Solidária. No 
espaço, os visitantes puderam 
saborear fogaça, caldos, sucos e 
água. Toda a renda arrecadada 
será revertida para projetos 
sociais que atuam diretamente 
com famílias em situação de 
vulnerabilidade.

“Servimos muito mais do 
que alimentos, oferecemos 
acolhimento e propósito. Agra-
decemos a todos que passaram 
por lá, saborearam nossas 
delícias e contribuíram com 
essa causa tão importante”, 
finalizou Flavia Souza.

Processo seletivo contou com seis empresas, disponibilizando mais de 200 vagas

Mais de 100 pessoas 
participam de edição 50+ 

A Prefeitura de Ferraz de 
Vasconcelos em parceria com a 
Secretaria Estadual de Justiça 
e Cidadania, realizaram na 
quinta-feira (24), uma edição 
especial do Emprega Ferraz 
PAT, voltado ao público 50+ 
e pessoas com deficiência. 

O processo seletivo para 
as vagas contou com a par-
ticipação de seis empresas: 
Qualibags, Supermercado 
Paraná, RS Serviços, Mercado 
Livre, Loger Logística e GR, 

Emprega Ferraz PAT 

disponibilizando mais de 
200 oportunidades. Entre as 
chances oferecidas estavam 
operador de empilhadeira, 
auxiliar de logística, costu-
reiro, tecelão, fiscal de loja, 
balconista, repositor, entre 
outras.

O secretário municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Daniel Balke, avaliou como 
um sucesso o evento e disse 
que novas ações serão reali-
zadas. “Diante do sucesso de 

público e de procura dos 50+ 
e PCD, com certeza em um 
novo momento iremos fazer 
esse tipo de ação novamente”, 
disse Balke.

A ideia de realizar este tipo 
de seleção para as pessoas 
50+ e pessoas com deficiência 
partiu de um levantamento 
realizado pela Prefeitura, 
onde este público era o que 
possuía maior dificuldade 
em conseguir se encaixar no 
mercado de trabalho.

Estado inicia vigência da Tarifa 
Social Paulista e amplia desconto

Anúncio foi realizado durante evento que apresentou resultados do primeiro ano da desestatização da Sabesp

CONTA DE ÁGUA E ESGOTO

O Governo de São Paulo 
anunciou, na última quarta-

-feira (23), o início da vigência 
do programa Tarifa Social 
Paulista, que amplia o acesso 
no desconto nas contas de 
água e esgoto para famílias 
em vulnerabilidade social 
que vivem nos municípios 
atendidos pela Sabesp. O 
anúncio foi feito durante 
evento que apresentou os 
resultados do primeiro ano de 
desestatização da companhia 
de abastecimento, na capital.

A nova tarifa já está em 
vigor, com validade retroativa 
a junho, segundo o governo 
do Estado, para apoiar a 
população de baixa renda 
e ainda impulsionar a uni-
versalização do saneamento. 
Com a desestatização da 
Sabesp e a entrada em vigor 
do novo Programa, cerca de 
748 mil novas famílias passam 
a contar com descontos, o 
equivalente a cerca de 2,2 
milhões de pessoas.

O programa passou por 
consulta pública realizada de 

20 de maio a 19 de junho e 
incorporou diversas contribui-
ções. Foi também aprovado 
na última segunda-feira (21) 
na terceira reunião ordinária 
do Conselho Deliberativo da 
URAE-1 Sudeste, instância 
de monitoramento que conta 
com representantes das cida-
des que integram o contrato 
da Sabesp. Para garantir essa 
ampliação, de cerca de R$1 
bilhão de investimento, o 
programa contará com o 
suporte do Fundo de Apoio 
à Universalização (Fausp).

O programa Tarifa Social 
Paulista contará com três 
categorias. A Vulnerável 
garante 78% de desconto 
para famílias cadastradas 
no CadÚnico com renda 
per capita de até um quarto 
do salário mínimo. A Social 
I prevê 72% de desconto, 
22% acima da regra federal, 
para famílias com renda per 
capita de meio salário mínimo 
cadastradas no CadÚnico.

“Com o projeto de desesta-
tização a ideia é transformar e 

fazer do estado de São Paulo 
uma referência. Partimos 
da crença de que é possível 
universalizar o saneamento 
e pensamos nas pessoas que 
não recebem água tratada, na 
balneabilidade na Baixada 
Santista, nos municípios 
que sofrem com intermitên-
cia de abastecimento e no 
porquê temos mananciais 

tão poluídos”, destacou o 
governador Tarcísio de Frei-
tas. “Tudo foi pensado para 
garantir saúde financeira 
para fazer os investimentos 
e para que o nosso cidadão 
não sofra, inclusive com a 
questão da tarifa. Por isso, 
os três recortes tarifários 
agora”, completou.

Também são elegíveis à 

Social I pessoas desemprega-
das que recebiam, no último 
emprego, o máximo de três 
salários-mínimos, e pessoas 
que moram em habitações 
sociais. A tarifa também con-
templa famílias com renda 
per capita de até meio salário-

-mínimo que tenham pessoa 
com deficiência ou pessoa 
idosa com 65 anos ou mais 

que recebem o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC).

Uma nova categoria, a 
Social II, foi criada para 
moradores de núcleos ur-
banos informais passíveis 
de regularização, que con-
tarão com 50% de desconto 
aplicável ao consumo de até 
15 metros cúbicos, por 24 
meses contados da ligação. 

“O objetivo é apoiar essas 
pessoas que vivem em núcleos 
informais, favelas, áreas de 
habitação social, a acessarem 
os serviços de fornecimento 
de água, coleta e tratamento 
de esgoto de forma regular, 
com uma conta acessível 
ao fim do mês”, afirmou a 
secretária de Estado de Meio 
Ambiente, Infraestrutura e 
Logística, Natália Resende.

A partir do recebimento 
do benefício, essas pessoas 
também serão estimuladas 
a se cadastrar no CadÚnico 
e se enquadrar nas tarifas 
Vulnerável ou Social I, am-
pliando o percentual de 
desconto.

Governador destacou que o foco é garantir saúde financeira para investimentos

Divulgação/Governo SP
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Saúde de Itaquá terá mutirão 
de vacinação neste sábado (26)

A Secretaria de Saúde de 
Itaquaquecetuba vai promover, 
neste sábado (26), um mutirão 
de vacinação para ampliar o 
acesso às vacinas. A ação vai 
ocorrer em três unidades 
de saúde, uma escola e três 
supermercados. 

As unidades que fazem 
parte do circuito são as UBSs 
Jardim Odete (rua Visconde de 
Taunay, 270), Morro Branco 
(rua Rio Grande do Sul, 585) 
e Caiuby (estrada dos Índios, 
1.125), assim como a EMEB 
Josefa Costa de Souza Moura 
(rua Edson Fidelis Moura , 
120 - Parque Piratininga), com 
todas as vacinas do calendário 
nacional disponíveis. 

Já nos supermercados X 
(praça Padre João Álvares, 
218 - Centro), Takahashi (ave-
nida Ítalo Adami, 800 - Vila 
Ursulina) e Shibata (rua Piraju, 
499 - Vila Monte Belo) será 
aplicada exclusivamente a 
vacina contra a gripe.

O atendimento nas unidades 
de saúde será das 8h às 16h, 
nos supermercados das 9h 

Maria da Penha

às 16h, e na escola das 10h 
às 17h. Os munícipes devem 
levar documento com foto 
(RG e CPF) e a caderneta de 
vacinação. 

De acordo com o secretário 
de Saúde e de Assistência 
Social, Gabriel Rocha, toda a 
população pode se vacinar, com 
destaque para a vacina contra 
a gripe, que é destinada para 
quem tem a partir de 6 meses. 
As demais seguem o calendário 
nacional de imunização.

“O objetivo é facilitar o acesso 
da população, inclusive nos 

fins de semana, quando muitas 
pessoas têm mais disponibilidade 
e estão em casa. Se vacinar é 
um ato de responsabilidade 
coletiva e seguimos firmes no 
compromisso de proteger a 
população”, afirmou.

O prefeito Eduardo Boigues 
também destacou a importân-
cia da mobilização. “Vacina 
salva vidas e não podemos 
dar espaço para o retorno de 
doenças já controladas. Nosso 
compromisso é cuidar das 
pessoas e isso inclui facilitar 
o acesso à saúde”, completou.

Objetivo é reforçar a campanha de vacinação na cidade

Lucas e Matheus estão na competição no Uruguai

Dayane Oliveira/PMI

Divulgação/ SESI-SP

Atletas de Hóquei do SESI 
Mogi estão na seleção 

O esporte do SESI Mogi 
das Cruzes segue ganhando 
destaque internacional. Dessa 
vez, dois atletas da unidade 
foram convocados para integrar 
a seleção brasileira adulta 
de Hóquei, que disputa a 
Copa Pan-Americana, que 
começou nesta quinta-feira 
(24/07) e segue até o pró-
ximo domingo (3/08), em 
Montevidéu, Uruguai.

Lucas Varela e Matheus 
Nascimento estão na compe-
tição que reúne as principais 
seleções do continente e tem 
peso dobrado: o campeão 
garante vaga na Copa do 
Mundo de Hóquei Masculino 
FIH 2026, que será realizada 
na Holanda e Bélgica. Eles 
representam não apenas o 
talento da modalidade, mas 
também o resultado de um 
trabalho contínuo do SESI-

-SP na formação esportiva.
Esta será a primeira con-

vocação de Matheus para a 
equipe principal, um marco 
importante na carreira do 
jovem atleta e um motivo 

Copa Pan-Americana

de orgulho para o SESI-SP.
Para o treinador da equipe 

de Hóquei do SESI Mogi das 
Cruzes, Augusto França, ver 
dois atletas do SESI Mogi re-
presentando o Brasil em uma 
competição tão importante é 
motivo de muita alegria: “O 
Matheus vem se destacando 
muito e merece essa primeira 

oportunidade na seleção 
adulta. E o Lucas já é uma 
referência para os mais novos. 
Esse é o nosso objetivo: for-
mar atletas prontos para os 
grandes desafios. Treinamos 
e estudamos muito durante 
os últimos meses e esse é o 
resultado. Estamos muito 
felizes por essa convocação”.

Obras da Fatec avançam no mês de 
julho e chegam a 53% de conclusão

Pedro Ishi realizou vistoria na quarta-feira acompanhado pelo ex-prefeito Rodrigo Ashiuchi e deputados

EDUCAÇÃO 

As obras do campus Suzano 
da Faculdade de Tecnologia do 
Estado de São Paulo (Fatec), 
que estão ocorrendo entre 
as avenidas Paulista e Mogi 
das Cruzes, no bairro Jardim 
Monte Cristo, registraram 
um avanço significativo ao 
longo do mês de julho e já 
chegam a 53% de conclusão, 
tendo previsão de entrega 
ainda para este ano.

Com o objetivo de acompa-
nhar a evolução dos trabalhos, 
o prefeito Pedro Ishi fez uma 
vistoria no local na última 
quarta-feira (23) ao lado do 
ex-prefeito Rodrigo Ashiuchi, 
do deputado federal Marcio 
Alvino e do presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo (Alesp), 
André do Prado, que esteve 
diretamente envolvido nas 
tratativas que viabilizaram 
o empreendimento, orçado 
em R$ 23.971.361,14, junto 
ao governo do Estado.

As autoridades receberam 
explicações sobre os detalhes 
do projeto por parte do 

diretor superintendente do 
Centro Paula Souza, autarquia 
responsável pela Fatec, o 
professor Clovis Dias, e da 
coordenadora técnica de 
infraestrutura da instituição, 
Bruna Ferreira, que estavam 
junto dos representantes da 
empresa responsável pelas 
obras, a R. Nascimento Cons-
trutora, incluindo o CEO Jânio 
Rodrigues e o engenheiro 
responsável, Daniel Cruz.

Quando estiver pronta, a 
Fatec suzanense receberá os 
cursos superiores de Gestão da 
Produção Industrial e Redes 
de Computadores e poderá 
atender mais de 400 alunos. 
Eles terão à sua disposição 
uma estrutura de três anda-
res, que abrigará 12 salas de 
aula, seis laboratórios, sendo 
quatro de informática, um 
de projetos e um de rede de 
computadores, além de salas 
de apoio, de administração 
e dos professores.

A composição interna ainda 
contará com biblioteca e uma 
sala maker, espaço em que 

os alunos poderão aprender 
fazendo. Ao todo, a unidade 
terá 4,1 mil metros quadrados 
de área construída em um 
terreno de 10,8 mil metros 
quadrados, que foi cedido 
pela Prefeitura de Suzano.

Repercussão
O diretor do Centro Paula 

Souza afirmou que o gover-
no do Estado abraçou esse 
projeto e garantiu as condi-
ções necessárias para que as 

obras estivessem nesse status. 
“Agradeço a participação de 
todos que estão mobilizados 
na construção dessa obra. O 
governador Tarcísio de Freitas 
incentivou esse projeto e 
apoiou esse empreendimento. 
Em breve, estaremos com o 
equipamento funcionando 
para que possamos fazer o 
que mais sabemos: impactar 
positivamente na vida do 
cidadão”, disse o professor 
Clovis Dias.

O ex-prefeito Rodrigo 
Ashiuchi enalteceu o apoio 
dos chefes dos Poderes Exe-
cutivo e Legislativo estaduais, 
assim como do deputado 
federal Marcio Alvino, para 
o avanço das obras. 

O presidente da Alesp 
destacou a importância do 
empreendimento para a 
educação em Suzano. “São 
cursos de excelência que 
trazem consigo o padrão do 
Centro Paula Souza. É uma 

satisfação poder contribuir com 
mais esse projeto na cidade, 
que beneficiará centenas de 
alunos. Acompanhamos como 
as obras estão evoluindo a 
passos largos e poderemos 
entregar em breve mais esse 
empreendimento”, ressaltou 
André do Prado.

Já o deputado federal re-
forçou seu compromisso 
com o município. “Temos 
buscado estar perto da cidade, 
para verificar de que forma 
podemos colaborar com a 
população. Nosso trabalho já 
resultou em muitas melhorias 
para Suzano e seguiremos 
perto do prefeito Pedro Ishi 
para os avanços em todos os 
setores. A conclusão da Fatec 
será um grande diferencial 
para a cidade”, frisou Alvino.

O chefe do Poder Execu-
tivo municipal garantiu que 
a estrutura dará condições 
para que os estudantes su-
zanenses possam ter uma 
qualificação de alto nível em 
conteúdos que são valoriza-
dos no mercado de trabalho. 

Quando estiver pronta, a Fatec suzanense poderá atender mais de 400 alunos

Wanderley Costa/Secop Suzano
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Mercado Municipal abrirá 
até às 14 horas no sábado

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Segurança Ali-
mentar informou que, neste 
sábado (26/07), feriado mu-
nicipal em homenagem à 
padroeira Sant’Ana, o Mer-
cado Municipal de Mogi das 
Cruzes funcionará em horário 
especial:  das 7h às 14h. A 
ampliação do atendimento 
foi solicitada pela Associação 
dos Comerciantes do Mercado 
Municipal. A medida visa 
garantir melhor atendimento 
à população e fomentar as 
vendas em uma das datas 
de maior movimento no ano.

O Mercado Municipal recebe, 
em média, 2 mil pessoas por 
dia, totalizando cerca de 12 
mil visitantes por semana, de 
segunda a sábado. O sábado 
é o dia de maior fluxo.

“O Mercado Municipal é mais 
que um centro de compras: 
é um patrimônio da cidade, 
símbolo da cultura alimentar 
e da economia local. Estender 
o horário neste sábado é uma 
forma de atender a deman-
da da categoria, valorizar a 

Feriado da padroeira 

história do local e fortalecer 
o comércio tradicional”, afir-
mou o secretário municipal 
de Agricultura e Segurança 
Alimentar, Renato Abdo. 

“Normalmente, aos sábados, 
recebemos o maior núme-
ro de pessoas e relação aos 
demais dias da semana. Por 
isso, ao meio-dia o mercado 
ainda continua muito cheio. 
A ampliação até as 14h atende 
uma necessidade real dos 
comerciantes e da população”, 

destacou o presidente da 
Associação dos Comerciantes, 
Issao Higuchi.

O vice-presidente da associa-
ção, Wagner Yosgio Kameoka, 
também enfatiza a importância 
da medida e destaca que, com 
o feriado, a expectativa é de 
ainda mais visitantes. 

Com 102 permissionários 
em atividade, o Mercado Mu-
nicipal se mantém como refe-
rência em qualidade, tradição 
e atendimento ao consumidor.

Mercado recebe, em média, 2 mil pessoas por dia

Divulgação/PMMC

Mogi Basquete Sub-17 
disputa semifinal hoje

Santa Rita do Sapucaí (MG) 
está sendo palco Copa Sul-

-Americana Sub-17 e o Mogi 
Basquete  é um dos grandes 
destaques da competição, que 
começou no dia 16 e segue 
até a próxima segunda-feira 
(28). Sob o comando técnico 
de Thiago Fernandes Padin, 
a equipe entrou em quadra 
seis vezes — e venceu todas as 
partidas. A campanha invicta 
garantiu vaga na semifinal 
do torneio, que acontece na 
tarde desta sexta-feira (25), 
com transmissão pelo canal 
do YouTube da Copa - https://
www.youtube.com/@sula_tv

A competição reúne equipes 
de base de vários Estados 
brasileiros e países da América 
do Sul. A cidade-sede, conhe-
cida por sua tranquilidade e 
vocação tecnológica, recebe 
os jogos nos ginásios do 
INATEL e Municipal, além 
de sediar desafios culturais 
e experiências interativas 
com o público.

Na avaliação do técnico, 
a atuação do Mogi Basquete 

Copa Sul-Americana

vai além das vitórias. Se-
gundo ele, o time mostra 
uma postura exemplar, com 
união, disciplina e energia 
positiva dentro e fora de 
quadra. O grupo chegou ao 
campeonato com apoio de 
familiares, comissão técnica, 
da comunidade mogiana e 
da Prefeitura de Mogi das 
Cruzes, por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes e Lazer. 
Para Padin, o incentivo do 
secretário Fred Abib e do 
secretário adjunto Guilherme 
Filipin tem sido essencial 
para garantir a presença e o 
bom desempenho da equipe 
na competição.

“Com seis jogos, seis vitórias 
e uma torcida orgulhosa, o 
Mogi Basquete Sub-17 segue 
escrevendo um capítulo 

memorável em sua trajetória 
— com suor, talento e muito 
apoio mogiano”, destacou 
o técnico.

Torneio
A Copa Sul-Americana de 

Basquete, organizada pela 
Liga Paulista de Basketball 
em parceria com a Confe-
deração Sul-Americana de 
Basquete (Consubasquet) e a 
Federação Internacional de 
Basquete (FIBA, em inglês) 
Américas, é considerada 
uma das mais importantes 
vitrines do esporte na base. 
O torneio promove inter-
câmbio técnico e social, e 
já revelou diversos talentos 
para o cenário nacional e 
internacional.

Em 2023, o Mogi Basquete 
foi vice-campeão na categoria 
Sub-16. “Agora, em 2025, 
a equipe volta ainda mais 
forte e determinada a fazer 
história. Faltam apenas dois 
passos para o título — e o 
sonho está mais vivo do que 
nunca”, conclui Padin.

Câmara de Mogi aprova 53 projetos 
de lei durante o primeiro semestre 

Dos 30 projetos apresentados pelo Executivo, 26 foram aprovados no período e 4 continuam em tramitação

LEGISLATIVO 

No primeiro semestre, a 
Câmara de Mogi das Cruzes 
aprovou 53 projetos de lei, de 
um total de 146 que estavam 
em andamento. A maioria 
continua em tramitação no 
Legislativo, segundo levan-
tamento da Casa de Leis dos 
trabalhos realizados entre 
fevereiro e junho deste ano. 
Dos 30 projetos apresentados 
pelo Executivo, 26 foram 
aprovados no período e 4 
continuam em tramitação. 

Entre os projetos de lei 
apresentados na Câmara, 
79,4% deles — 116 — foram 
de autoria dos parlamenta-
res. Desse total, 27 foram 
aprovados, assim como 16 
decretos legislativos, 7 reso-
luções e uma emenda à Lei 
Orgânica Municipal (LOM). 
A maioria das proposituras – 
79 projetos de lei, 6 decretos 
legislativos e 3 resoluções, 
segue em tramitação. No 
período foram retirados, dez 
projetos de lei, 7 decretos 

legislativos e 1 ementada 
à LOM. 

A Câmara também apro-
vou no primeiro semestre, 
de autoria dos vereadores 
e da Mesa Diretiva, 1.242 
indicações, 120 moções e 
44 requerimentos. 

Projetos 
Entre as propostas do 

Executivo, está o Projeto de 
Lei Ordinária nº 115/2025, 
de autoria da prefeita Mara 
Bertaiolli, que institui a Diá-
ria Especial por Atividade 
Complementar (DEAC) para 
os servidores da Guarda 
Civil Municipal (GCM). O 
texto, aprovado no dia 2 
de julho pelo Legislativo, 
permite que guardas civis 
trabalhem no período de 
folga de forma remunerada, 
e tem como objetivo reforçar 
o policiamento ostensivo e 
comunitário.

No período, foram apro-
vados ainda seis Projetos de 
Lei Complementar (PLC), 
apresentados pela prefeita de 

Mogi. Destaque para o PLC 
nº 1/2025, de fevereiro, que 
criou duas novas secretarias 
municipais — a da Mulher 

e a da Longevidade — e 
extinguiu as pastas de Plane-
jamento e Gestão Estratégica 
e de Transparência e Dados 

Abertos, entre outras mudanças 
na estrutura organizacional 
da Prefeitura.

Também foi aprovado o 

PLC nº 4/2025, do Execu-
tivo, que trata da transação 
fiscal de débitos de natureza 
tributária ou não tributária 
inscritos na dívida ativa do 
município e de suas autar-
quias. O projeto permitiu a 
criação do programa “Acordo 
Mogiano”, sancionado no 
dia 15 de julho e atualmente 
em fase de regulamentação 
na Prefeitura, facilitando a 
renegociação de débitos.

 Outras propostas do Exe-
cutivo aprovadas incluíram a 
unificação das Procuradorias 
da Administração Públi-
ca Direta e das autarquias 
municipais e permitiram o 
reenquadramento salarial dos 
cargos e empregos públicos 
de Arquiteto, Engenheiro 
(Ambiental, Civil, Eletricista 
e Mecânico) e Fiscal do Ser-
viço Municipal de Águas e 
Esgotos, além de fixar uma 
nova alíquota para o plano 
de amortização do déficit 
atuarial do Regime Próprio 
de Previdência Social dos 
servidores públicos.

Fábio Palodette

Entre os projetos de lei apresentados, 79,4% foram de autoria dos parlamentares

Rodrigo Niemeyer/CMMC

Equipe do técnico 
Thiago Fernandes 
Padin venceu as 
seis partidas que 
disputou no torneio 
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SBT, 20H30

A Caverna Encantada 
César diz a Norma que não vai se casar com ela. Thomas vê Cristina indo 

embora de carro da cidade e se joga em frente ao veículo. Flora admite a 

Anna que seu plano de vingança era fingir que Paulo foi encontrado. Betina 

pede a Thomas que não atrapalhe a vida de Cristina, pois ela está feliz. 

Pedro pede a André que o afaste temporariamente dos Luíses. Jane e Nina 

escutam alguém tocando piano na caverna. 

GLOBO, 18H15

Êta Mundo Melhor! 
Samir afirma que deseja morar com Candinho. Manoela explica por que 

não deixará Dita namorar Candinho. Celso orienta Zulma a encontrar uma 

família para Samir. Estela é hostil com Celso, que garante que não desistirá 

de seu amor. Anabela é internada, e Celso apoia Estela. Ernesto sugere que 

Zulma se aproxime de Candinho. Medeia decide impedir que Cunegundes 

e Quinzinho apliquem um golpe em Candinho. 

GLOBO, 19H15

Dona de Mim 
Katinha diz para Samuel que está grávida, e Leo ouve. Ayla vê Gisele com 

Jane. Samuel afirma a Katinha que assumirá o suposto bebê, e ela avisa a 

Jaques. Samuel diz a Leo que precisa dar uma chance à relação com Katinha. 

Davi confronta Samuel sobre Leo. Marlon denuncia a conduta de Adriano 

para Rangel. Davi desconfia de Jaques. Abel faz uma revelação para Samuel. 

Marlon sofre uma retaliação. Samuel vê Katinha saindo da sala de Jaques.

GLOBO, 21H00

Vale Tudo 
Daniela aconselha André a não se relacionar com Aldeíde. Celina fica sabendo 

que a empresa que fornece comida para as aeronaves da TCA faliu, e sugere 

a Raquel e Poliana que a Paladar assuma o posto. Celina, Raquel e Poliana 

comemoram o negócio fechado com a empresa que fornecia comida para a 

TCA. Maria de Fátima avisa a César que a polícia chegará até Olavo.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 18

Papel de lã
usado em 
artesanato

"Jeito (?)",
sucesso do

Raça
Negra

Peças que 
substituem
o gesso no

 braço

Reproduzido
com o uso 

da máquina
de xerox

Alcoólicos
Anônimos

(sigla)
O interior
do bambu

(?) o sol
com a pe-
neira: ocul-
tar um fato

Outono,
em inglês

Alexandre 
Herculano,

escritor
português

Instrumen-
to de pin-
turas egíp-
cias (Ant.)

Metrópoles
(?): Pe-

quim, NY e
São Paulo

Dedicação;
esforço

Nome da
"letra
muda"

Doutora
(abrev.)

(?) de
samba,
diversão

do boêmio

Níquel
(símbolo)

Criador da
Arca (Bíb.)
Cobrança
de hotéis

Exame do
coração
Dente

triturador

Estudava
"(?) antes
de beber",
instrução

Curral de
ovelhas
Reparti-

ções

Ecoar
Prazer da
pessoa

intelectual

Sistema o-
peracional do iPhone

É determinada pelo
tipo de pigmentação

da íris
Hora canônica (Catol.)

Pessoa de
confiança

(pop.)

Nascer;
eclodir 
(a flor)

Caminhão
longo para 
transportar 

automó-
veis (pop.)

Detalhes do corpo
feminino que mais

geram correções no
Photoshop

Pão de (?),
doce

Trecho co-
mo a Tam-

burello,
que custou
a vida de

Senna

Pano velho
e rasgado
Material
escolar

Execução 
de pena em
presídio de
segurança
máxima

Vídeo mui-
to popular
na web, 

como "Pa-
ra nossa
Alegria"

Escoa-
douro

Pequeno
veículo

(?) as 
oportuni-
dades:

conselho
da pessoa

vivida
Irônicos;
mordazes

Aqui está
Farinha

usada para
engrossar

caldos

FPDC
CEGONHEIRO

FELINOSOAR
LTTALASD

CURVAEBOCO
LOFARRAPO
ILIAOVIL
TAPARSCAH

REGIMEFECHADO
EISARADO
ETELETROG
SEMOLARALO

TONRKFB
VIRALDIARIA

AGARRARNI
SARCASTICOS

3/ios — noa — noé. 4/fall — kart. 6/feltro — sêmola. 10/cegonheiro — ponta firme.

Uma pessoa forte 
não é aquela que 
nunca é derrotada, 
mas sim aquela que 
se levanta de todas 
as quedas. Por isso, 
nunca desista. Tudo 
bem se falhar uma 
ou duas vezes, o que 
traz o sucesso é a 
perseverança.

Não desanime se 
errar, mas procure 
aprender com 
seus erros e tentar 
novamente. Forte é 

MOMENTO
especial

ACREDITE EM VOCÊ MESMO

*Maria Rosa Mieko
Educadora

ANIVERSARIANTES: 
ISABELA SATO HAMERMULER
 
Parabéns! Que venha um ano de muita energia boa na sua 
vida! Você é uma pessoa querida que sempre alegra quem 
tem a sorte de estar do seu lado!

Eu aprendi que aquela verdadeira 
amizade continua crescendo, até 
mesmo em cima da mais longa 
distância...

 cultura@jornaldat.com.br

aquele que nunca 
desanima, mesmo 
diante de grandes 
desafios.

Confie em você 
mesmo e tenha muita 
determinação. Só com 
muito empenho é que 
se vai longe. Ser forte 
é acreditar em você 
mesmo que os outros 
duvidem!

Autor desconhecido
A mensagem publicada nem sempre 
está associada à pessoa homena-
geada
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ESTAMOS
CONTRATANDO

AUX. SERV. GERAIS - MASCULINO
FISCAL DE ÔNIBUS
MECÂNICO DIESEL

MOTORISTA URBANO

Enviar seu currículo para
nosso WhatsApp
       
          (11) 98952-8177

T o d a s  a s  v a g a s  s ã o
i n c l u s i v a s ,  t a m b é m  á s

p e s s o a s  c o m  d e f i c i ê n c i a .   
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